

Contenido

Aportes de Brigitte Champetier de Ribes.....	3
al campo de las CF creado por Bert Hellinger	3
Prologo	3
A.....	4
1. El guía	5
Desde el principio	5
2. El asentimiento	5
2007.....	5
3. EL MOVIMIENTO AUTÓNOMO DE LOS REPRESENTANTES	6
2007.....	6
4. EL MOVIMIENTO AUTÓNOMO DE LOS ASISTENTES	7
2007.....	7
B.....	8
5. El Análisis Transaccional como base de las Constelaciones Familiares	8
Desde el principio	8
6. La frase sanadora	9
Desde el principio	9
7. Los ejercicios sistémicos	10
Inicio 2005.....	10
8. La enfermedad: fusión de Hellinger y Hamer	11
Inicio en 2006.....	11
9. La contra transferencia	12
Inicio 2008.....	12
10. La Capacidad Consteladora no depende de un examen	12
Inicio en 2012.....	12
11. Reconocer el daño hecho a un sistema Familiar	13
Inicio en 2015.....	13
12. Las Fuerzas del amor y las Nuevas Constelaciones Familiares	14
Inicio en 2015.....	14
13. La Constelación Paralela	14
Inicio en 2023.....	14
14. Un representante de las personas que no conocen las constelaciones y necesitan esta constelación	16
2013, desde 2023 de un modo sistemático.....	16
C.....	16
15. La dimensión cuántica de la vida	17

Inicio 2010.....	17
16. Los campos mórficos	17
Inicio en 2013.....	17
17. El holograma genético	18
Inicio en 2016.....	18
18. La fuerza sanadora.....	19
Inicio 2024.....	19

Aportes de Brigitte Champetier de Ribes al campo de las CF creado por Bert Hellinger

Prologo

Me siento profundamente fiel a Bert Hellinger y me ha costado mucho atreverme a asumir mi autonomía. No solo fiel, sino deudora y, cómo lo expresaba él, la mejor gratitud es expandir lo que uno recibe.

El campo de las Constelaciones Familiares está muy vivo. Una señal para mí de que estoy en el buen camino, es que las nuevas informaciones que recibo, por un lado, aumentan la eficacia de las CF y por otro lado, las reciben también otros consteladores al mismo tiempo. Entre todos hacemos avanzar ese campo.

¿Cómo me llegan esas nuevas informaciones?

- En las constelaciones, manifestaciones reiteradas, aparentemente incongruentes, de representantes muy centrados, traen mensajes importantes, a veces dolorosos (por ejemplo, el hecho de tener que dejar atrás el concepto del movimiento del espíritu).
- Desde hace unos años, todas las mañanas, el equipo de Madrid realizamos movimientos, constelaciones del espíritu sobre el tema que el guía nos pide ese día. Estamos en crecimiento continuo gracias a esos movimientos que van dando, a diario, nueva información a cada uno. En particular, así nos llegan movimientos inesperados e incomprensibles que se repiten hasta que los entendamos y los incluyamos en nuestra práctica consteladora, y podemos tardar días en descifrarlos...

Presento aquí una reseña de los cambios que he introducido en la manera de constelar de Bert Hellinger. Le seguí durante unos diez años, de 2003 a 2013, y lo característico era su evolución constante, su apertura al Campo y a nuevas informaciones en cada seminario.

Cada vez que volvía a Madrid me preguntaba con desconcierto ¿Y ahora qué voy a hacer?, ¿cómo lo voy a hacer? Me entregaba a mi guía, no había otra... Y los

asistentes se adaptaban con confianza a cada modificación del método que aumentaba la eficacia.

Ahora quiero desglosar estos cambios que me alejan aparentemente de las Constelaciones Familiares de Bert Hellinger, explicando su origen, y sobre todo, mostrando como catorce de los dieciocho cambios introducidos (casi el 80%) fueron simples materializaciones de las comprensiones de Bert. Catorce de estos cambios estaban enunciados por Bert, sin embargo, tenía la energía más orientada hacia la profundización y el crecimiento que en la práctica. Nos toca a los que le seguimos concretar estos enunciados y abrirnos a la evolución del campo que necesariamente sigue transformándose.

Quiero insistir en que no me he alejado de Bert Hellinger, sino que sigo al pie de la letra lo que nos fue compartiendo y dirijo mi mirada hacia donde él dirigía la suya.

Recuerden estas frases contundentes:

A la pregunta “¿el maestro empieza siendo alumno?”, respondió “El maestro nunca fue discípulo, el discípulo sigue, el maestro ve.”

Sobre el maestro interior, que yo llamo guía: “cuando uno experimenta algo, sigue a su maestro interior, aunque sea diferente de lo que su maestro le ha enseñado” (el manantial no pregunta por el camino 2002).

“El adulto no cree, no sigue, es su propio maestro” (Del cielo que enferma y la tierra que sana).

A

Se presentan a continuación las modificaciones introducidas en las Constelaciones Familiares método BChR, por orden de importancia, no por orden cronológico.

Las primeras cuatro modificaciones del “modelo Hellinger”, presentadas aquí, emanan directamente del pensamiento del maestro que no tuvo tiempo de plasmar.

Son a la vez, a mi juicio, indispensables para llevar una CF respetuosa y eficaz, que produzca una mejora tanto en el Sistema Familiar del cliente como en el del constelador.

1. El guía

Desde el principio¹

Bert Hellinger mencionaba “la fuerza” como la señal que le permitía saber que estaba en el adulto y en la certeza. Si la persona no estaba en “su fuerza” le mandaba sentarse.

El “guía” para mí era y es la percepción de esta fuerza.

Utilizaba las señales sensoriomotoras de mi guía desde que me formé en PNL, antes de conocer las Constelaciones Familiares. Esta señal fisiológica es descrita como propósito instintivo de la célula por los biólogos desde el siglo XVIII y actualmente por los neurocientíficos: la célula solo tiene dos movimientos, uno de expansión y de vida cuando la célula se dirige hacia su meta al servicio del sistema al que pertenece, y otro de contracción y muerte si no va o si hay un obstáculo para alcanzar su meta/misión.

Comprobé muy rápidamente la coherencia de esta presencia en mi vida y la integré en todos mis quehaceres. Esta voz interior o intuición, acompañadas de un reconocimiento sensorial, característico del Estado Adulto, es una presencia que sabe, es un movimiento fisiológico que nos dice si vamos o no hacia la misión que nos toca. Es nuestra conexión personal con Algo Mayor, con la Consciencia Creadora y con el servicio que se espera de cada uno de nosotros, es, por tanto, nosotros mismos en nuestra mayor frecuencia.

Su función es llevarnos a nuestro mayor servicio, al “Ser realizado” presente desde la concepción (descubrimiento por el Dr. Gariaev en los años 90)².

El que no practica el dialogo con el guía, voz, maestro interior o intuición, según mi criterio, no debe constelar.

2. El asentimiento

2007

Bert solía empezar sus seminarios mentando la necesidad de estar en concordancia con lo que existe, con algo más grande y su creación, con el amor de ese algo más grande por todas sus criaturas y por todo como es. Utilizaba mucho la palabra concordancia, con profundo acatamiento.

¹ Indico aquí la fecha aproximativa en que empecé a utilizar este fenómeno de un modo sistemático.

² Ver el punto 17.

En los inicios del 2007, en varias constelaciones se nos hizo ver que faltaba una energía, un representante que no sabíamos identificar se decía fundamental. Hasta que pudimos entender que se trataba de la representación del SÍ, del asentimiento a todo como es.

Y pudimos incluir el asentimiento, como sinónimo de concordancia, en casi todas las constelaciones, como una energía/actitud indispensable por parte del cliente.

Hasta que entendí identificarla como el primer Orden del amor, la primera de las Fuerzas del Amor.

3. EL MOVIMIENTO AUTÓNOMO DE LOS REPRESENTANTES

2007

Estos dos movimientos, el de los representantes y el de los asistentes, están señalados en mayúscula, pues representan el cambio más fundamental en la práctica de las constelaciones.

Bert Hellinger reconoce, en 2010, que había tardado muchos años en comprender el rol de los representantes. “Los representantes son dirigidos por el Movimiento del Espíritu” (Hellinger, 2010, la Nueva Libertad).

El representante centrado está al servicio del movimiento del espíritu, nadie le puede mover ni decirle lo que tiene que hacer ni decir. Explica Bert Hellinger “Sería una usurpación del rol del espíritu.”

Pude experimentar que esta “usurpación” es vivida por los Sistemas Familiares como una gran falta de respeto hacia los ancestros representados, falta de respeto que tendrá todo tipo de consecuencias negativas para el constelador, y a veces, también para los representantes.

Los representantes necesitan ser preparados para centrarse lo suficiente como para dejarse actuar sin emoción y sin intención, desde su adulto centrado. No todo el mundo puede ser representante. Es necesario ir más allá del dramatismo o de la representación del psicodrama, para alcanzar la dinámica sistémica, la fenomenología, sin emociones dramáticas, sin intención y sin palabras.

El centramiento adecuado de los representantes es una condición sine qua non de la calidad de una constelación. Por el contrario, un representante dramático puede hacer daño al cliente, por su manipulación, en general involuntaria. La calidad de una constelación depende del constelador, del cliente como del centramiento de los representantes.

4. EL MOVIMIENTO AUTÓNOMO DE LOS ASISTENTES

2007

Bert no llegó a experimentar la autonomía de los asistentes, creo que fundamentalmente por razones de logística. Cuando se dio cuenta de que los representantes tenían un movimiento autónomo, guiado por el movimiento del espíritu, ya no trabajaba con grupos pequeños en los que es mucho más fácil experimentar algo nuevo. Por el contrario, trabajaba con grandes grupos, en los que los asistentes eran casi todos desconocidos, y no les permitía subirse al escenario.

Sin embargo, pude experimentar que los asistentes centrados son tomados desde el principio de la constelación y actúan como en los ejercicios sistémicos. Sus movimientos y la información de lo que sienten o perciben hacen avanzar las constelaciones con rapidez hacia una solución, dirección imprevisible para el constelador.

Esto crea una nueva responsabilidad para el constelador: preparar a los asistentes, iniciarles al centramiento y a una actitud adulta, preparando a todos los presentes para saber actuar sin emoción y sin intención (como un muñeco de trapo) y vigilando sus actuaciones.

Los asistentes son todos miembros de la constelación. Cada asistente representa a alguien o algo para las Fuerzas en movimiento, vivos, muertos, energías, partes del cliente, personas del sistema del cliente o no y, si se dejan, todos son tomados al servicio de cada constelación. El constelador no necesita llamar a los asistentes para que representen a alguien, confía que algunos de los presentes serán tomados al servicio de la constelación. En efecto, algunos muy centrados, sentirán la necesidad física de levantarse e ir a alguna parte de la sala. Y los que el campo designa son necesariamente significativos para el tema del cliente. Es bueno que el constelador pregunte a su guía si puede saber la identidad de algunos de estos representantes que se han acercado de un modo autónomo.

El constelador vigilará el centramiento de todos estos representantes. Si alguno no está centrado, no se le puede permitir participar. De esta vigilancia depende la calidad de la constelación.

Esta autonomía de los asistentes es a su vez una prueba de humildad para el constelador que ha de confiar en los movimientos del campo.

B

La introducción de los ocho ítems siguientes también responde a una lectura fiel de las comprensiones de Bert Hellinger, sin embargo, no son indispensables, aunque su presencia mejora altamente la eficacia de la herramienta.

5. El Análisis Transaccional como base de las Constelaciones Familiares

Desde el principio

La herramienta desarrollada por nuestro maestro está profundamente impregnada de Análisis Transaccional, PNL y psicoanálisis, de tal modo que conocer estas disciplinas permite una comprensión mayor de las constelaciones como herramienta de liberación. Especialmente, el AT tiene el mérito de la facilidad con la que la gente lo comprende y lo asimila, esencialmente en el hecho de reconocer la postura adulta, el guion de vida y los juegos psicológicos o de manipulación. La formación básica en AT es un camino de vida hacia la plenitud, cuando se fusiona con las CF.

La formación de Bert Hellinger al Análisis Transaccional y su práctica como analista le permitió tomar a las Constelaciones Familiares como LA terapia del Guion de Vida, parte clave del AT, pero hasta entonces sin herramientas adecuadas.

Por otra parte, Bert se refería a menudo al estar en el Adulto y no en el Niño, afirmando que no podía constelar a quien estuviera en el Niño. Detectaba con rapidez a quien jugaba (los juegos psicológicos o de manipulación). Su crítica a

la “relación terapéutica” venía de su comprensión desde el Análisis Transaccional del juego en el que se podía transformar la relación terapeuta/cliente si el primero no estaba en el Adulto.

AT y Constelaciones están sustentadas por la misma filosofía humanista. Amor, respeto y acción al servicio de la vida. El AT permite responder a la pregunta: “Ahora que me he constelado, ¿qué hago? ¿Cómo actúo?”

6. La frase sanadora

Desde el principio

Bert Hellinger inició el uso de frases sanadoras, y las sistematicé al unificar las dos miradas³, las de la Nueva Medicina Germánica del Dr. Hamer con las de Bert Hellinger.

Ella pudo traducir el lenguaje corporal, gestual y espacial de los representantes en frases sanadoras para la mayor comprensión de la fenomenología de cualquier situación o síntoma⁴.

El poder de la palabra es un hecho reconocido y utilizado empíricamente desde que el lenguaje existe. Ahora lo podemos asentar sobre bases científicas.

El propio Gariaev cita la Biblia “el verbo se hizo carne”, para compartir la profundidad de su descubrimiento en 2011: la palabra es el código del ADN vibratorio (el 98%) que, a su vez, dirige el ADN molecular proteinocodificante (menos del 2%), de modo que la palabra del humano crea su realidad molecular.

La palabra crea realidad. Si pronunciamos la palabra adecuada, se restablece la homeostasis, sanando el síntoma que sea.

Cuando un cliente viene explicando la causa de su síntoma, está ignorando este hecho, si su interpretación fuera cierta, el malvivir habría desaparecido. Por el contrario, una pretendida solución refuerza el problema (Psicoterapias breves,

³ Ver el punto 8.

⁴ *Las frases sanadoras. El lenguaje corporal y espacial en las Constelaciones Familiares*. Ed. Gaia, 2021.

La frase sana o bien porque provoca una toma de conciencia o representa un desafío que rompe las seguridades arcaicas de la persona. Para que la palabra tenga efecto creativo y sanador, el terapeuta necesita estar muy centrado, totalmente fenomenológico.

Las experimentaciones de la Nueva Medicina Germánica del Dr. Hamer, unidas a mis observaciones en constelaciones, me permitieron comprender que cada vivencia individual no acabada o no asumida se manifiesta en alguna parte del cuerpo, reflejo de un bloqueo de todo el sistema Familiar.

Una de las tareas principales del constelador deviene en percibir la frase que necesita la constelación para que su dinámica arcaica se transforme. La conexión con el guía le permitirá sentir la única frase sanadora posible para cada momento: la frase que va a hablar a todas las células de la persona y a todos sus vínculos con el sistema Familiar.

La frase sanadora es la que el holograma⁵ va a transmitir al genoma Familiar, transmutando la información genética y sistémica de toda esta familia. Frase que, por entrelazamiento cuántico, o teletransportación, va a ser buena para todos. Observé la potencia de la frase dicha en el idioma de la infancia del cliente. Su ADN resuena profundamente con el idioma de sus ancestros, lo entiende mejor y cumple inmediatamente con lo dicho.

7. Los ejercicios sistémicos

Inicio 2005

Sistémica y fenomenología.

Inspirada por la utilización esporádica de algún movimiento y ejercicio sistémico de Bert Hellinger en sus seminarios, sistematicé el uso de los ejercicios para exponer la teoría de modo que no se aprenda, sino que se vivencie. Con los ejercicios, cada uno recibirá la información que el Campo le ofrecerá de un modo individualizado.

⁵ Ver punto 17.

De este modo el dogmatismo es imposible, siguiendo la consigna de Bert Hellinger "No me crean, experimenten" "Sigán lo que le guían, aunque no sea lo que les dice su maestro" (*El manantial no pregunta por el camino* de Bert Hellinger).

Un ejercicio sistémico es una constelación reducida a su dinámica básica. Mueve lo mismo que una constelación y tiene los mismos efectos. Sin embargo, como no es personalizado, observamos que tiene el efecto de una constelación solamente para el setenta por ciento de las personas. La sorpresa fue constatar que el efecto de estos ejercicios es casi inmediato, en los días siguientes. Si estos movimientos no tienen efecto, entonces la persona sabrá que necesita recurrir a una constelación completa para tratar el tema en cuestión.

Por lo que propuse un compendio de ejercicios, en la web y luego en un libro, ejercicios que permiten a cada uno ser responsable de su crecimiento y del disfrute de su vida en plenitud, con comprensión de la dimensión sistémica de su vida y ejercicios para los diferentes aspectos de su vida.

8. La enfermedad: fusión de Hellinger y Hamer.

Inicio en 2006

Bert había introducido el concepto de que la enfermedad muestra a un excluido, es excluida y busca la reinclusión de todos gracias a la vivencia de sus síntomas. En particular, señalaba como el rechazo de la madre era la causa de los cánceres.

Gracias a la profundización en la teoría del Dr Hamer, y la comprensión de que la enfermedad es un fenómeno dual pude completar la visión de Bert Hellinger: la enfermedad de fase activa muestra a un excluidor, la enfermedad de fase de resolución muestra a un excluido, el excluido principal es la madre, en las enfermedades físicas y el padre en las enfermedades mentales. También retendremos que toda enfermedad se inicia por un conflicto biológico no resuelto.

Estas comprensiones permiten que todo síntoma físico o mental pueda ser constelado con buenos resultados, sino interfieren otros elementos.

9. La contra transferencia

Inicio 2008

Profundizando en la formación de los consteladores, y comprendiendo progresivamente las advertencias de Bert Hellinger sobre el mal actuar psicoterapéutico, introduzco el control de la contratransferencia del constelador.

Lo que denuncia Bert Hellinger en la relación terapéutica es la presencia de una contratransferencia. Contratransferencia que transforma al constelador en cliente de su cliente y pone la constelación al servicio del constelador, no de su cliente, impidiendo la resolución del problema por el que ha venido el cliente.

La consecuencia inmediata es un empeoramiento del malvivir del cliente y de su sistema familiar, y, simultáneamente, por el efecto del equilibrio del dar y recibir, un empeoramiento del constelador y de su sistema familiar.

Es pues un fenómeno peligroso, difícil de detectar y remediar.

El campo me va ofreciendo cada vez más claridad sobre la contratransferencia.

Es un gran regalo para el constelador si sabe reconocerla y resistirse a ella: gracias al cliente un punto ciego del constelador va a poder ser transformado en una nueva liberación.

En un principio, propuse la Constelación Espejo como medio de sanar una contratransferencia. Ahora, la presencia de la Fuerza Sanadora garantiza la protección del cliente de toda contratransferencia de su constelador.

10. La Capacidad Consteladora no depende de un examen

Inicio en 2012

Siguiendo al pie de la letra las observaciones de Bert Hellinger, tenía muy integrado el hecho de que ser constelador no se estudia, se vive. Ser constelador es un proceso continuo de crecimiento, dirigido por el Guía o Maestro interior de la persona. Y un día ese guía informa a la persona de que puede empezar a constelar.

Con respeto y temor, el constelador empezará entonces su camino de servicio...

El Adulto no cree en nadie más que en lo que él experimenta, orientado por su guía.

Es bueno que el formador pueda proponer una variedad de ejercicios sobre lo que supone ser constelador, sobre los órdenes de la ayuda, sobre ciertos puntos de AT, sobre dinámicas de crecimiento, de modo que el constelador, practicante o a la espera de practicar, pueda, de vez en cuando, examinar en qué lugar está de su evolución tanto personal como de constelador.

La capacidad consteladora de cada uno es algo íntimo: algo que se vive en la intimidad del constelador y su guía. Y las pruebas de la capacidad consteladora permitirán que cada uno haga un nuevo balance sobre la calidad de su servicio y pueda tomar decisiones sobre cómo mejorar.

11. Reconocer el daño hecho a un sistema Familiar

Inicio en 2015

Poniendo la atención sobre esta frase tan repetida por Hellinger “no sigan constelando así, es peligroso para ustedes” empecé a observar los efectos de las prácticas de los consteladores no formados a las constelaciones del espíritu sobre los sistemas Familiares de sus clientes.

Se trataba en algunos casos de un efecto devastador que incluya el empeoramiento grave de la vida del constelador, aunque ese mismo no se diese cuenta de la causa de ese empeoramiento.

Propuse un ejercicio que lo revelaba, descubriendo así el constelador que, por el equilibrio del dar y recibir, su propio sistema estaba afectado de la misma manera que el sistema de sus clientes. El ejercicio consistía en una representación de tres personas: la persona hace de sí misma, alguien hace de su sistema Familiar y otra persona de los sistemas Familiares de los clientes o consultantes a los que atendió. La reacción de los sistemas es muy clara, para bien o para mal.

A partir de ese momento se propone una evaluación y una reparación a los consteladores.

La toma de conciencia principal es la conciencia de la presencia permanente de la compensación que afectará directamente al constelador y su familia. Si hago daño a una persona, aunque sea sin querer, necesariamente recibiré la compensación...

12. Las Fuerzas del amor⁶ y las Nuevas Constelaciones Familiares

Inicio en 2015

Siguiendo una profunda reflexión sobre la esencia de la visión de Bert Hellinger, dominada por la concordancia con lo que hay y con algo más grande, introduzco el concepto de un primer orden del amor que sería el asentimiento a todo como es.

Paralelamente, me doy cuenta cada vez más de que mucha gente no comprende el concepto Orden del Amor, todavía más después de la afirmación de Hellinger “el orden precede al amor”: la gente confunde el amor afectivo con el amor mayor, el amor con a minúscula del Amor con mayúscula. Para Bert no existía tal confusión, pero en nosotros sí.

Al representar una y otra vez los órdenes del amor, veo que son verdaderas fuerzas que impulsan todo lo que se mueve. Para dar más claridad, y con mucho respeto hacia Bert Hellinger, decido hablar de Fuerzas del Amor en lugar de Órdenes del Amor.

El concepto de movimiento del espíritu había desaparecido, en 2011, obligando a un nuevo salto. Para mí, las constelaciones del espíritu habían sido el gran norte y sentí la necesidad de reforzar mi fidelidad a Bert Hellinger utilizando el apelativo de **Nuevas** Constelaciones Familiares, que para el Maestro era sinónimo de Constelaciones del Espíritu desde que en 2004 nos inició al movimiento del espíritu (Hellinger, 2005).

Cuando la denominación de “Nuevas Constelaciones” empieza a ser excluyente, decido suprimir este adjetivo, solo quiero pertenecer al gran Campo de las Constelaciones Familiares, como Bert Hellinger lo había iniciado, abierto a todos, sin jerarquías.

13. La Constelación Paralela

Inicio en 2023

“No hay solución individual, una solución es buena para alguien sólo si es buena para todos” decía Bert Hellinger.

⁶ *Las fuerzas del amor. Las Nuevas Constelaciones Familiares*. Ed. Gaia, 2018.

No existe la sanación individual. Una solución es buena para unos si antes es buena para muchos...

Desde los años 2011, el guía me informaba que introdujera, en algunas constelaciones, un representante de las personas que resonasen con la constelación del cliente.

La experiencia fue que la constelación cobra mucha más fuerza cuando se introducen personas que tienen el mismo tema y, sin interferir con la constelación, se beneficiarán de las energías y movimientos de sanación. La observación es que esas personas se sanan antes que el cliente.

En 2023, el guía me ordenó (la verdad es que de vez en cuando es contundente) proponer "constelaciones en paralelo" a los asistentes que tuvieran el mismo tema que el cliente. Estas personas se levantan y se disponen de modo a no interferir en la constelación. No tienen nada que hacer, solo dejarse mover. Relatan haber sentido en todo su cuerpo todo lo que se experimentaba en la constelación del cliente, y en un momento dado, sentían sanación y avanzaban hacia la vida. El número de personas que se pueden poner en paralelo depende del número de personas presentes en el grupo.

Las constelaciones en paralelo se sanan gracias a las fuerzas que mueven la constelación principal. Observamos que llegan a la sanación antes que el cliente, y que precisamente, a partir de este momento, son las constelaciones en paralelo las que emiten energía de sanación para el final de la constelación del cliente. Es un hermoso ejemplo del equilibrio entre dar y recibir, siempre en acción...

Equilibrio automático, presencia permanente de la homeostasis: los movimientos y frases experimentados en la constelación del cliente son regalados a las personas en paralelo, que a su vez devolverán lo recibido en forma de energía de sanación al cliente.

Estas constelaciones permiten paliar el hecho de que pocos pueden constelarse en una sesión, mientras que en paralelo no tiene límites: hemos tenido hasta más de cincuenta personas, sanando con éxito su tema en paralelo a una sola constelación.

14. Un representante de las personas que no conocen las constelaciones y necesitan esta constelación

2013, desde 2023 de un modo sistemático

Siguiendo con la misma toma de conciencia de Bert Hellinger, de que primero los demás, de que no hay solución individual, en algunas ocasiones, el guía me pide que ponga a una persona que representará a todas las personas que no conocen las constelaciones y, sin embargo, necesitan esta constelación.

Hace unos diez años, el guía pidió ya esta presencia durante unos meses.

Este representante participa de la constelación y aporta mucha luz porque, por definición, tiene el mismo tema profundo que el cliente; a veces el tema no es muy aparente y este representante nos orientará.

Como en las constelaciones paralelas, el cliente no se sana mientras este representante no esté sanado, lo que es a menudo un indicador interesante para el constelador.

Por otra parte, nos hace tomar conciencia del alcance infinito de la resonancia de una constelación.

C

En el siguiente y último grupo de innovaciones, vemos la llegada de nuevos conceptos y conocimientos científicos que, por fin, justifican el funcionamiento de las constelaciones, de lo sistémico y de lo fenomenológico. La física, especialmente la mecánica cuántica, la biología, la genética, la epigenética, etc. aportan nuevas comprensiones sobre la vida, validando las intuiciones de las constelaciones.

Voy experimentando los nuevos conocimientos que me van resonando y cuando se demuestran coherentes y contundentes los introduzco en las constelaciones. Por contundentes entiendo que, si la introducción de alguno de estos nuevos conocimientos ayuda a la sanación, los integro, con la aquiescencia de mi guía.

15. La dimensión cuántica de la vida

Inicio 2010

Empiezo a introducir la dimensión cuántica de la vida en las constelaciones, recibo entonces señales de seguir por este camino. La representación de “lo cuántico” sin más, aporta sanación y comprensiones nuevas.

Los conocimientos de la mecánica cuántica, de la dualidad al servicio del uno, de los saltos cuánticos, de la teletransportación de la información, del entrelazamiento y resonancia de las personas, se vuelven poco a poco indisociable de la eficacia de la herramienta que son las Constelaciones Familiares.

16. Los campos mórficos

Inicio en 2013

Durante varios años, observaba la presencia de representantes subidos a una silla, sin conseguir descifrar su mensaje, hasta que pude entender que era la representación de los Campos Mórficos descritos por Ruppert Sheldrake.

Campos de memoria de todo lo que se vive de un modo puntual, como la ira, la alegría, actuar de tal modo, reaccionar de tal otro, etc. Campos que conservan toda la energía de las personas o hechos correspondientes y que crean una resonancia muy potente hacia los individuos que vibran como uno de esos campos. Cuando una persona es atrapada por un campo mórfico, ya no puede ver la realidad. Toda su energía, su mente y sus decisiones son presas del campo, y hará todo para seguir perteneciendo a ese campo, aunque sea muy doloroso. La persona no es consciente de que actúa para mantenerse en este sufrimiento...

Esta comprensión permitió un gran salto adelante en la comprensión de la vida y de las dinámicas limitantes que nos atrapan.

Bert Hellinger y Sheldrake opinaban que era imposible salir de un campo mórfico. Que sólo un movimiento del espíritu podría transformar ese campo de resonancia. Cuando desapareció el concepto de movimiento del espíritu, ese movimiento de Amor Mayor sanador, descubrimos que el ser humano puede llegar a fundirse con el Amor Mayor sanador, cuando está en la honra, la gratitud y la rendición a todo como es. El ser humano puede ser movimiento del espíritu...

Y en esta actitud, transforma su dependencia de los campos mórficos, metamorfoseando a la vez al campo mórfico limitante que le atrapaba.

17.El holograma genético

Inicio en 2016

En los años noventa el biogenetista ruso Piotr Gariaev descubre, en condiciones casi clandestinas, la naturaleza del llamado ADN basura (más del 98%): simultáneamente onda y partícula, molécula y onda, emite luz y sonido para dirigir la adaptación del ser hacia su meta, guiando la parte proteocodificada (menos del 2%) que los americanos habían conseguido descifrar en esa época.

Los fotones de ese 98% del ADN emiten la imagen del ser adulto, hacia la que se dirige toda la información genética de esta persona. Estos genes tienen como código el lenguaje humano.

El campo electromagnético de la resonancia morfogenética que dirige la evolución de las células hacia un ser determinado, cómo lo describía Sheldrake, pudo por fin ser captado y representado: el holograma del ADN ondulatorio (holograma porque cada parte del individuo emite la misma imagen completa de la realización de este ser).

La imagen emitida por los fotones es tridimensional, está en movimiento continuo, integrando cada movimiento del presente de todo el universo. Cual no fue mi sorpresa experimentar que esta imagen encuentra su armonía cuando se fusiona con las Fuerzas del Amor.

Gariaev la llama la imagen del Ser realizado, del Ser cumpliendo con su misión.

Fue una comprensión trascendental.

Existe una misión predestinada para cada ser, cada animal, cada planta, cada elemento en evolución. Una misión al servicio del Destino Colectivo, que para los humanos pasa por el servicio a su sistema Familiar y los demás grandes sistemas a los que pertenece (país, religión, época, etc.).

La enorme sorpresa fue constatar que el holograma y el Ser Realizado alcanzan su zenit cuando respetamos las fuerzas del amor (asentimiento, respeto, inclusión y compensación). Este respeto nos permite sanarnos y sanar simultáneamente a nuestro campo morfogenético. Vivimos entonces como ser realizado de nuestro sistema Familiar y el holograma deviene en fuerza sanadora del presente.

El objetivo de la representación del holograma es doble, por un lado, es un "GPS", muestra al individuo, y en concreto al constelador, el camino hacia la misión de esta persona, al servicio del sistema Familiar y del destino colectivo y, por otro lado, es un atractor hacia más vida. Los filósofos y científicos del siglo XX hablaban de la necesidad de la existencia de un atractor, ¡he aquí el atractor!: está en nosotros, existe desde la concepción y nos acompaña el resto de nuestra vida. Nos atrae hacia la vida.

En constelaciones, la representación del holograma suele ser una ayuda para el constelador. Frecuentemente, un representante, involuntariamente, lo va a representar de dos maneras posibles; o bien como atractor, desde la vida, invitando al representante del cliente a avanzar hacia la vida, o bien, está detrás de ese representante, al principio con todos los síntomas del cliente para luego mostrarse como fuerza de vida y de sanación, acompañando al cliente. y nos daremos cuenta que se trata del holograma del cliente.

Hemos podido experimentar que una enfermedad o un comportamiento incongruente se corrigen exponiendo al representante de la persona o del síntoma a una frase sanadora y/o a su propio holograma, especialmente con los niños.

La presencia holográfica de lo mejor de nosotros mismos existe desde antes de nuestra concepción y nos atrae hacia esta realización. Cada vez que estamos en el presente y el adulto, conectamos con ese holograma. Cada vez que sentimos plenitud nos hemos fundido unos instantes con nuestra mayor dimensión vibratoria con nuestro Ser Realizado.

18.La fuerza sanadora

Inicio 2024

En el 2024, nos fue mostrado en varias ocasiones, de un modo insistente, la necesidad de representar la Fuerza Sanadora de la constelación. Se trataba de representar la energía de sanación que va a atravesar la constelación. Nos dimos cuenta entonces que esta energía emana tanto del constelador como del cliente. Energía que está a su máximo cuando ambos están en el asentimiento incondicional a todo como es.

El constelador ha de estar en el asentimiento incondicional a todo para que la fuerza sanadora dé paso a la constelación. La fuerza sanadora siente en su cuerpo cómo está el constelador. Es una gran protección para el cliente. Cuando la fuerza sanadora no está armónica, el constelador no está disponible, no debe comenzar la constelación, está iniciando una contratransferencia.

Se elegirá a un representante bien formado y centrado para representar esta Fuerza sanadora. Ella se colocará de modo a que el constelador pueda ver su mirada que será la brújula del constelador.

Antes de iniciarse la constelación, el representante de esta fuerza sentirá en su cuerpo si percibe un máximo de ligereza, es decir si el constelador está en el "Sí". Cuando constate esta ligereza, entonces, dará luz verde al constelador para empezar.

La mirada de este representante va a ser el guía de la constelación. El constelador y el cliente solo deben mirar y, si acaso, "trabajar", lo que esté mirando la Fuerza Sanadora. Como con el movimiento del espíritu de hace años, el constelador se deja dirigir por "la Fuerza que sabe".

La constelación es más rápida y más potente. Toda hipótesis o protocolo son totalmente eliminados con la presencia de esta fuerza. El constelador pierde su rol de director de orquesta, se le exige una gran humildad, así como percepción de lo que necesita tal o cual ancestro, aparentemente anodino, señalado por la fuerza sanadora.

En efecto, la Fuerza Sanadora es algo totalmente impersonal y sin emoción, que va creciendo con cada movimiento y frase de la constelación. Comentan sus representantes que es una experiencia sorprendente y maravillosa. Es puro amor por todo, pura inclusión y sabe lo que falta para que el amor y la sanación se expandan por toda la sala y más allá.

El representante de la Fuerza Sanadora se transforma en mirada. Solo ve donde es necesario intervenir, donde falta amor y en cuanto la intervención ha tenido lugar, sus ojos se dirigen a otro lugar. Hasta que muestre con su postura que todo está bien...

Nos enseña a ser totalmente fenomenológicos, a dejarnos guiar únicamente por las fuerzas del campo, no por la memoria de algún caso parecido. Nos muestra la necesidad de soltar un movimiento y pasar rápidamente a otro. Nos enseña a ver lo más excluido.

Su mirada abarca más allá de la constelación, ve a todos los presentes, incluye a todas las constelaciones paralelas si ha lugar y se extiende mucho más allá, al mundo entero, al universo, no tiene límites, es la presencia del amor de algo más grande ...

Esta representación da mucha seguridad a la constelación, al constelador y a su cliente. Permite evitar toda contratransferencia, pues, si el constelador, sin darse cuenta, empieza a ser tomado por su propia historia, la fuerza sanadora mirara al mismo constelador el tiempo necesario para que la contratransferencia incipiente desaparezca.

Evidentemente exige mucho conocimiento sistémico del constelador, para poder comprender cada mirada de la fuerza sanadora, así como mucha humildad. En cualquier momento una contratransferencia del constelador puede ser revelada a todo el grupo...

Esto es el último regalo que nos ha hecho el Campo de las Constelaciones Familiares.

Seguimos en movimiento y compartiendo lo recibido, es para todos.

¡Todos juntos al servicio de la vida!

Madrid, diciembre 2024